



Nombre de alumno:

Paola Monserrat Alfaro Ballinas

Nombre del profesor:

Torres López Alejandra

Nombre del trabajo:

Ensayo

Materia:

Análisis socioeconómico

Grado:

Cuarto cuatrimestre

Grupo: A

“Mi patria es lo primero”

(frases de Mexico, s.f.)

La historia de México es muy extensa, hablaremos un poco sobre cada punto importante que existe, partiendo del punto sobre las culturas precolombinas. Para comprender, también necesitamos conocer el significado de “precolombina”, al utilizar el término nos referimos a todo lo que sucedió antes de la llegada de Cristóbal Colón en 1492. El arribo de Colón dio inicio a la conquista y a la colonización.

La civilización olmeca fue desarrollada en los valles centrales de Oaxaca alrededor de 1200 a.m. Su religión era politeísta, sus dioses estaban relacionados con la agricultura y todos los elementos naturales, sin embargo su mayor jefe es un jaguar.

Los gobernantes eran descendientes de dioses. Esta civilización fue la primera en Mesoamérica y las demás culturas parten de esta. Está en probabilidades que el nacimiento de la escritura y el cálculo son por esta cultura.

Todas las celebraciones se hacían en el centro y ahí es donde la gente se reunía, únicamente los padres, sacerdotes y sus sirvientes podían vivir en ese centro ceremonial.

La civilización azteca fue originada en Aztlán, todos emigraron en busca de una tierra que les había prometido su dios Huitzilopochtli, iban en busca de un águila sobre un nopal, devorando una serpiente, ese lugar era llamado Tenochtitlan, que actualmente es la ciudad de México y la águila es nuestro escudo nacional.

Para ofrenda a sus dioses hacían sacrificios humanos y para obtener lluvia. Tenían tres clases sociales, los nobles, pueblo y esclavos. Los dedicados a agricultura, comercio y artesanía eran toda la gente común. Aquellos que no pagaban impuestos necesitan volverse esclavos, trabajar duro y no recibir ningún sueldo. Su gobernante tenía el poder político, militar y religioso.

Civilización maya ocupó el sur y sureste de México, las ciudades más importantes son Palenque, Bonampak, Chichén Itzá, Tulum, Kabah, Uxmal, Mazapán y Tikal. Su gente estaba dividida en dos, la elite o la nobleza y los comerciantes. La clase baja eran los artesanos y campesinos.

Civilización tolteca lo político era relacionado con lo espiritual, el centro urbano de Tula era sede del gobierno y la religión. Tenían la habilidad en guerra y comercio. Eran militaristas, todos los artesanos eran famosos por crear objetos muy bellos.

Civilización zapoteca Abarcaban Oaxaca y el istmo de Tehuantepec, se dice que su origen viene de las piedras, jaguares y árboles. Dominaron los valles centrales del actual estado de Oaxaca; Monte Albán fue el centro urbano y ceremonial más importante de esta altamente desarrollada civilización.

Después viene la conquista, uno de los primeros y más importantes antecedentes, es el descubrimiento de América por Cristóbal Colón el 12 de octubre de 1492. Los españoles llegan a las costas de México en febrero de 1519. El primer lugar arribado fueron las costas de Cozumel. Al llegar a las costas de Veracruz fundaron la ciudad de la Villa Rica de la Veracruz. La conquista estableció los aspectos primordiales de la localidad, la economía, la cultura y la ciencia.

La colonia inicia en el siglo xvi con el fin de las cruentas guerras de colonización que produjo la llegada de Hernán Cortés y los conquistadores españoles al territorio del entonces Imperio Mexicano y termina con la guerra de independencia. México formó parte del Virreinato de la Nueva España dirigido por un Virrey.

“México fue remodelado política, religiosa, cultural, económica y socialmente conforme a los valores de los invasores europeos, renegando o segregando las tradiciones y las instituciones de los habitantes originarios del continente que sobrevivieron a la masacre de la conquista.”

(UDS, pág. 35)

La llegada de Hernán Cortés y los conquistadores españoles, pegaron para enriquecerse. El Virreinato de la Nueva España era tan extenso que requería una división política en dos unidades: reinos y capitanías generales.

“La ausencia de mujeres blancas durante los primeros tiempos de la colonia justificó que los colonos europeos tomaran una o varias amantes indígenas y tuvieran descendencia ilegítima con ellas”

(UDS)

Con esto surgió un conjunto de castas para poder distinguir a los ciudadanos depende a su origen;

- Mestizos
- Indígenas
- Negros
- Blancos peninsulares

México independiente su forma de gobierno era adoptar monarquía o un sistema republicano, la situación económica estaba por los suelos, pues la relación que tenía con España evitaba la recaudación de ingresos por vía aduanal. Los recursos nacionales estaban agotados, no había fondos para pagar a los funcionarios públicos, ni para mantener el ejército, al mismo tiempo que no podían negociarse préstamos en el país.

Bibliografía

frases de mexico. (s.f.).

UDS. (s.f.). *Antología* .

Lic., disculpe por no entregar un buen trabajo, intente varias ocasiones en hacerlo bien, pero no sé cómo relacionar tantos temas, la verdad se me hace un poco complicada la historia. 😞 😞 😞